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652 
квартиры 
разной площади 
построил для 
своих сотрудников 
«Метафракс» 
за последние 
девятнадцать лет.

В каждом из домов – просторные кварти-
ры с отличной планировкой и отделкой. 
Получили их молодые работники и спе-
циалисты со стажем. Люди будут арендо-
вать жилье или оформят в собственность 
с рассрочкой платежа до 15 лет, получив 
на предприятии беспроцентную ссуду и 
скидки. Но несколько квартир предусмо-
трены и для нужд города. 

На торжество к новоселам, собравшим-
ся возле красивых высоток с детьми, 
приехали губернатор Прикамья Дмит-
рий Махонин, глава совета директоров 

компании Армен Гарслян, гендиректор 
Владимир Даут и глава Губахи Николай 
Лазейкин. Прозвучали фанфары, и с при-
ветственным словом к участникам тор-
жества обратился губернатор: «У города 
есть будущее, и это здорово, что компа-
ния «Метафракс» думает об этом. Поми-
мо развития производств, а вы знаете, что 
планы грандиозные, и эти планы реали-
зуются, компания вкладывает в социаль-
ную сферу, в регион, делая проживание 
губахинцев комфортным. 

Продолжение на стр. 11

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК НОВОСЕЛАМ
Отличным подарком для семей 57 работников предприятия в канун Нового 2021 года стала 
торжественная сдача под заселение еще двух новых девятиэтажных домов из шести, возведенных 
компанией за последние годы.
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В РАМКАХ ФОРУМА впер-
вые прошла церемония на-
граждения победителей 
премии «Бизнес-индекс 
Химкомплекса». В номина-
ции «За информационную 
открытость», где были вы-
двинуты предприятия, 
имеющие по итогам года 
наилучшую программу от-
крытости и доступности 
информации, в финал вы-
шла компания «Метафракс». 
Также среди номинантов 
были АО «Щелково Агро-
хим», ООО «Компания Хома», 
химический факультет МГУ 
имени М.В. Ломоносова, а 
премию в этом году получи-
ло АО «ГК «Титан».

«ПОЗДРАВЛЯю С ПОБЕДОЙ 
наших партнеров из группы 
компаний «Титан» и благо-
дарю организаторов премии 
за высокую оценку наших 
инициатив, направленных 
на устойчивость и развитие 
всей химической отрасли 
России. Все вместе мы ра-
ботаем, в конечном счете, 
на общий успех, добиваясь 
достижения национальных 
целей. «Метафракс Групп» 
продолжит на деле вопло-
щать высокие стандарты ве-
дения бизнеса. Поэтому ли-
дерские позиции сохраняем 
и рассчитываем на победу 
в будущем», – подчеркнула 
советник председателя со-

вета директоров ПАО «Мета-
фракс» Мария Коновалова.

ДИРЕКТОР ДЕПАРТАМЕН-
ТА химико-технологиче-
ского комплекса и био-
инженерных технологий 
Минпромторга России 
Александр Орлов отметил, 
что премию «Бизнес-индекс 
Химкомплекса» планируют 
сделать ежегодной.

«Сегодня мы награждаем и 
отмечаем те компании, до-
стижения которых по итогам 
завершающегося года оста-
вили значительный след как 
в химии в частности, так и в 
экономике нашей страны в 
целом – это то, ради чего мы 
живем и трудимся», – заявил 
Александр Орлов.

Максим ОБОРИН

СОхРАНЯЕМ ЛИДЕРСКИЕ ПОЗИЦИИ
Делегация «Метафракс Групп» приняла участие 
в первом отраслевом форуме «Химпром в 
деталях», который состоялся 9 декабря в Москве. 
Организатором форума выступило Министерство 
промышленности и торговли России. 
Мероприятие объединило в офлайн и онлайн 
формате более 200 представителей химического 
комплекса страны.

О Ф И ц И А Л Ь Н О      признание

Делегаты форума «Химпром в деталях» – зам. ген-
директора «Метафракс Трейдинг» Олег ГОРДИЕНКО, 
советник председателя совета директоров «Мета-
фракса» Мария КОНОВАЛОВА и зам. гендиректора 
«Метадинеа» Левон ГАРСЛЯН

Армен ГАРСЛЯН, председатель совета директоров ПАО «Метафракс»
Владимир ДАУТ, генеральный директор ПАО «Метафракс» 
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Кроме того, фильм о бренде 
«Метафракс Групп» – В осно-
вании будущего» награжден 
дипломом за 2-е место в но-
минации «Лучший корпора-
тивный видеоролик/фильм».

В различных номинациях 
конкурса приняли участие 
около 85 проектов. 

«Серебряные нити» наглядно 
показали, что кризис – это не 
только трудности, но и воз-
можности, – комментируют 
организаторы конкурса. – Экс-
перты отметили разнообра-
зие подходов и форматов вну-
три проектных направлений, 
а также оригинальность ре-
шений для привычных форм».

«Метафракс» является посто-
янным участником и традици-
онным победителем конкурса 
«Серебряные нити», что гово-
рит о высоком качестве любого, 
не только химического, продук-
та, выпускаемого компанией.

Кирилл ПЕРОВ

НАГРАДы ОТ «СЕРЕБРЯНых НИТЕЙ» 
Корпоративный интранет-портал «Метафракс Групп» признан победителем Большого национального 
конкурса корпоративных медийных ресурсов «Серебряные нити» в номинации «Лучшее качество и 
разнообразие предлагаемого контента».

Информационный корпоративный интранет-портал – комплекс, предназначенный для 
эффективной организации внутреннего информационного пространства «Метафракс 
Групп»: ведения документооборота, публикации новостей, статей, налаживания опера-
тивного взаимодействия сотрудников компании между собой. 
Концепция проекта «Информационный портал Группы компаний «Метафракс» была раз-
работана в июне 2019 года. Запуск ресурса в эксплуатацию был произведен в апреле 
2020 года.

признание     О Ф И ц И А Л Ь Н О

Уважаемые коллеги, ветераны компании, примите самые теплые и искренние 
поздравления с наступающим Новым годом и Рождеством Христовым!
Желаю вам, чтобы вместе со старым годом ушли все невзгоды и огорчения, а новый год принес в каждый дом счастье и 
покой, любовь и радушие, крепкое здоровье и благополучие. Пусть наступающий 2021 год станет годом новых успехов, 
личных достижений и исполнения сокровенный желаний! Хорошего вам настроения и исполнения самых заветных жела-
ний в канун Нового года!

Людмила КРАСНЫХ,
председатель профсоюзной организации компании «Метафракс»

Уважаемые коллеги! Примите самые теплые и искренние поздравления с наступающими праздниками! Строя пла-
ны на наступающий год, мы всегда надеемся на лучшее, в новогоднюю ночь желаем, чтобы произошли настоящие 
чудеса. Волшебство новогодней ночи не может не радовать!
Новый год – это всегда новые победы и успехи. Пусть в 2021 году вас ждут счастливые события, встречи и новые открытия. 
Пусть Новый год принесет новые возможности и перспективы, которые реализуются с энтузиазмом и изобретательностью, 
принесет стабильность и благополучие в каждый дом. 
Веселого Рождества и счастливого Нового года! Желаем успехов, радости и счастья! Добра, мира, взаимопонимания и 
здоровья вам и вашим близким!

Ральф ТОЙЕР,
управляющий директор «Метадинеа Австрия» и «Метадинеа Россия» 
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– Владимир Александрович, до окон-
чания года остаются считанные дни. 
Каким он выдался для компании? 

– В год 65-летия предприятия коллек-
тив был вынужден работать в жестких 
условиях пандемии коронавируса. Она 
внесла правки не только в наши планы, 
но и всей страны: с весны начала за-
тихать производственная активность, 
упал спрос на наши продукты, стали 
снижаться и цены. Большая часть про-
дукции идет на производство стройма-
териалов и в автопром, но именно эти 
сферы больше всего и пострадали. И 
хотя мы пережили падение производ-
ства по некоторым продуктам, в целом 
для компании год был успешным: мы 
выполнили все технико-экономиче-
ские показатели. Он стал удачным и 
для группы компаний: все задачи, по-
ставленные советом директоров перед 
коллективами, выполнены.

ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ помимо основ-
ной производственной деятельности 
в уходящем году мы сосредоточили 
на возведении комплекса АКМ. Самый 
крупный за всю историю предприятия 
инвестиционный проект успешно во-
площается, хотя и отмечено отставание 
сроков сдачи объектов по объектив-
ным причинам. 

– С какими результатами компания 
провожает уходящий год?

– За весь уходящий год мы произведем 
товарной продукции на 19 млрд 314 млн  
рублей, что на 17 % ниже фактическо-
го результата 2019 года. Я привожу 
ожидаемые цифры, год еще не закон-
чился, но они будут близки к фактиче-
ским результатам. Метанола произве-
ли почти 1 млн 152 тысячи тонн, КФК 

– около 182 тысяч тонн, формалина 37 
% – более 84 тысяч тонн. Микрони-
зированного уротропина выпусти-
ли почти полторы тысячи тонн, фор-
миата натрия – более 12 тысяч тонн, 
микронизированного пентаэритрита 

– около 2 тысяч тонн, пентаэритрита – 
почти 24 тысячи тонн и блочного по-
лиамида – 751 тонну.  

ОБЪЕМ ПРОИЗВОДСТВА в сравнении 
с 2019 годом увеличен по метанолу – 
почти на 61 тысячу тонн, микронизи-
рованному уротропину – на 702 тонны, 
формиату натрия – на 475 тонн, пента-
эритриту – на 456 тонн, дипентаэритри-
ту – на 53 тонны, и по другим продуктам. 

Выручка от реализации готовой продук-
ции, выполненных работ и оказанных 
услуг за год достигнет 19 млрд 780 млн 
рублей, что на 15 % ниже фактического 
достижения 2019 года. Объем реализа-
ции продукции достиг 19 млрд 462 млн 
рублей. В течение года поставили потре-
бителям более 846 тысяч тонн метанола, 
более 182 тысяч тонн КФК и почти 93 ты-
сячи тонн формалина 37 %. Реализовали 
полторы тысячи тонн микронизирован-
ного уротропина, около двух тысяч тонн 
микронизированного пентаэритрита,  
12 тысяч тонн формиата натрия. А также 
752 тонны блочного полиамида, более 
64 тысяч тонн 55 % формалина, почти 30 
тысяч тонн уротропина и 3 тысячи тонн 
РАМ (раствор альдегидный морозоу-
стойчивый), около 22 тысяч тонн пентаэ-
ритрита и 405 тонн дипентаэритрита. 

УВЕЛИЧИЛСЯ в сравнении с прошлым 
годом объем продаж. По метанолу он 
вырос почти на 107 тысяч тонн, микро-
низированному уротропину – на 746 
тонн (ровно в два раза), пентаэритри-
ту – на 304 тонны, дипентаэритриту – на 
208 тонн (тоже в два раза больше). По 
формиату натрия – на 114 тонн и блоч-
ному полиамиду – почти на полтонны. 
Доля экспорта в объеме продаж тоже 
немного подросла – до 41 %, в прошлом 
году на экспорт мы отгрузили 40 % про-
изведенной продукции.

Мы успешно произвели капремонт 
агрегата метанола, уложившись в от-
веденные сроки, и благодаря рекон-
струкции агрегата в прежние годы до-
вели суточную производительность до 
3500 тонн – на 20 % выше проектной 
мощности. Это позволило нам перевы-
полнить план выпуска метанола. 

– Каковы позиции компании на про-
фильном рынке России и зарубежья?

– По динамике и темпам развития мы 
сохраняем ведущие позиции среди 
предприятий химической индустрии. 
По версии журнала «Эксперт», в рей-
тинге 400 крупнейших предприятий 
России по итогам 2019 года наша ком-
пания расположилась на 288-й пози-
ции. На рынке метанола и продуктов 
его переработки – формалина, КФК, 
уротропина и пентаэритрита – мы за-
нимаем места лидеров. «Метафракс» – 
единственный на всем постсоветском 
пространстве производитель уротро-
пина и пентаэритрита. Мы лидируем 
по выпуску полиамида, концентриро-
ванного формалина и по объему вну-
тренней переработки метанола. По 
единичной мощности наш агрегат ме-
танола по-прежнему является круп-
нейшим в Европе, и мы отгружаем не-
малые объемы продукта зарубежным 
потребителям. 

– Насколько успешно развивалась ин-
вестиционная программа?  

– Она отличалась положительной дина-
микой. Активно воплощается програм-
ма развития предприятия на период 
2020-2025 годов, утвержденная сове-
том директоров. Действует и програм-
ма долгосрочного развития до 2030 
года. В основе инвестиционной поли-
тики – поэтапное увеличение объема 
внутренней переработки метанола и 
обеспечение сырьем «Метафракса» и 
его дочерних предприятий. 

В 2021 год мы вступаем с реалистич-
ными планами. Продолжится рекон-
струкция производства пентаэритрита 
и завершится наша главная стройка 

– возведение завода АКМ. В уходящем 
году завершены работы по интеграции 
производства метанола с комплексом. 
Во втором полугодии 2021 года ком-
плекс будет запущен в работу. Работа-
ют в режиме пусконаладки отделение 
водоподготовки и паровой котел, осу-
ществляется продувка паром трубо-
проводов. Планируем в мае запустить 
установку по производству аммиака, в 
третьем квартале – производство кар-
бамида, в четвертом – производство 

«В РАБОТУ КОМПАНИИ ВМЕШАЛАСЬ 
ПАНДЕМИЯ»
Компания в условиях пандемии демонстрирует стабильность, наращивает выпуск востребованной 
продукции, укрепляя социальную политику и производственные мощности. Об этом «Химии без 
границ» в традиционном предновогоднем интервью сообщил гендиректор Владимир ДАУТ.
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меламина. Напомню, карбамид и мела-
мин предназначены для обеспечения 
производственных потребностей «Ме-
тафракса» и дочерней компании «Ме-
тадинеа». 

Расширив ассортимент выпускаемой 
продукции, наращиваем продажи но-
вого продукта – дипентаэритрита. На-
помню, два года назад мы запустили 
технологическую установку по выпуску 
этого продукта в рамках реконструк-
ции производства пентаэритрита. 
Основной объем продаж этого про-
дукта пока приходится на экспортные 
поставки, но мы надеемся и на разви-
вающийся рынок дипентаэритрита в 
России.

Продолжается реконструкция произ-
водства пентаэритрита, в стадии реа-
лизации третий этап, который позво-
лит нарастить выпуск пентаэритрита и 
формиата натрия – продукта, востребо-
ванного на рынке. Отмечу, что мы пока 
не закрываем и 50 % потребностей 
рынка в этом продукте, большая его 
часть поступает в Россию из-за рубежа. 

В АКТИВНОЙ ФАЗЕ находится проект 
возведения третьей установки фор-
малина, которая будет интегрирована 

с комплексом по производству пара-
форма по технологии немецкого кон-
церна GEA. В 2019 году мы подписали с 
норвежской компанией Dynea AS кон-
тракт на строительство установки фор-
малина. Годовая мощность агрегатов 
составит 180 тысяч тонн 55 % формали-
на и 30 тыс. тонн параформа. Стоимость 
проекта превышает 5 млрд рублей. С 
вводом мощностей компания станет 
единственным производителем пара-
форма в России. Формалин призван 
обеспечить баланс потребности ком-
пании в этом продукте. С выходом уста-
новок на проектную мощность объем 
переработки метанола в продукты, 
имеющие более высокую маржиналь-
ную доходность, на губахинской пло-
щадке достигнет 450 тысяч тонн в год. 
Мы закрепим безусловное лидерство в 
России по этому показателю. 

В 2020 году разработан план перспек-
тивной потребности в энергоресурсах: 
действующая инфраструктурная база 
исчерпала возможности. В рамках про-
граммы развития обозначим источник 
восполнения дополнительной элек-
троэнергии, пара, воды, воздуха, азота, 
и в текущую пятилетку нам предсто-
ят немалые капвложения. Завершена 
трехэтапная реконструкция системы 

водоснабжения предприятия. Работа 
продолжалась несколько лет, и все, что 
наметили, мы успешно выполнили. 

– Каковы результаты реализации про-
граммы по охране окружающей сре-
ды?

– С 2020 по 2022 год компания внедрит 
ряд крупных мероприятий экологиче-
ского характера. Мы возведем установ-
ку по утилизации отходов производства 
пентаэритрита, уротропина и комплек-
са АКМ. Мы уже запустили установку по 
переработке технических маточников 
на производстве пентаэритрита. Из ды-
мовых газов агрегата метанола будет 
выделяться СО2 и направляться на ком-
плекс АКМ. В итоге мы внесем весомый 
вклад в снижение выбросов парнико-
вых газов. А с возведением комплекса 
введем в эксплуатацию и установку по 
очистке стоков. На эти природоохран-
ные мероприятия компания затратит 
свыше 5 млрд рублей.

– Есть ли сложности воплощения в 
условиях пандемии социальной и ка-
дровой политики? 

– Сложности были, и они связаны с обе-
спечением противоэпидемического 
режима. Анализируя производствен-
ные планы, достижения и проблемы, 
не могу не отметить социальную со-
ставляющую деятельности компании, 
она в конечном итоге и определяет 
качество нашей работы. В 2020 году 
социальный пакет превысил 200 млн 
рублей, а налоговые отчисления пред-
приятия достигли 2,5 млрд рублей. 

СПИСОЧНАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ персона-
ла компании на начало декабря достигла 
2485 человек при штатной численности 
в 2365 работников. Умножьте эту числен-
ность на четыре – исходя из среднего ко-
личества людей в семьях, получится, что 
около 10 тысяч человек, или почти третья 
часть населения Губахи связана с «Ме-
тафраксом». И в этом году мы приняли в 
свой коллектив еще 218 человек.

Почти 70 % штатной численности – 
мужчины (1510 человек) и лишь 667 
женщин. Почти половина от общего 
числа работающих – молодежь до 40 
лет. Поэтому средний возраст персона-
ла – 40 лет. Завершается укомплектова-
ние штата комплекса АКМ, в коллектив 
пришли трудиться в основном моло-
дые работники.   

Продолжение на стр. 6
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М Е ТА Ф РА КС      итоги

Окончание. Начало на стр. 4-5

С УЧЕТОМ РАЗВИТИЯ КОМПАНИИ и 
выхода работников на пенсию по ново-
му законодательству, нам потребуется в 
ближайшие пять лет около тысячи чело-
век для замещения вакантных должно-
стей. Мы рассчитываем, что к нам при-
дут трудиться жители Губахи и городов 
Прикамья. Поэтому, воплощая инвести-
ционный проект по АКМ, требующий 
внушительных финансовых вложений, 
«Метафракс» вкладывает немалые сред-
ства и в привлечение квалифицирован-
ных кадров. Для работников возведены 
и сданы под заселение шесть девяти-
этажных домов по 81 квартире в каждом. 
На возведение жилья компания затра-
тила 1 млрд рублей.  

Мы обучаем в вузах 159 студентов: 102 
молодых человека учатся на бюджет-
ной основе (стипендиаты), а 57 человек 

– на контрактной основе. На обучение 
студентов компания затратила в уходя-
щем году более 16 млн рублей. С учетом 
кадровой программы мы будем еже-
годно направлять на учебу в вузы от 
30 до 40 человек. Рабочие кадры про-
должим готовить в УХТК. В минувшем 
учебном году там впервые созданы три 
учебные группы будущих технологов, и 
этих молодых людей мы тоже ожидаем 
на производстве. В учебном центре 
компании за год обучено 1155 человек, 
в других учебных центрах – еще 145 
работников. На эти цели мы затратили 
более 5 млн рублей. 

С УЧЕТОМ САНИТАРНЫХ ТРЕБОВА-
НИЙ в течение года проведено два де-
сятка культурно-массовых мероприя-
тий, например, детские новогодние 
и семейные праздники «Волшебный 
лед», «Снежная феерия» и «Маслени-
ца», отметили День защитника Отече-
ства и женский день 8 Марта, вручили 
подарки первоклассникам к 1 сентября, 
и ряд других, затраты на эти цели со-
ставили порядка 13 млн рублей.

В уходящем году работники активно 
участвовали в более 60 спортивных 

мероприятиях, в частности, в корпо-
ративной спартакиаде, спартакиаде 
«Бодрость и здоровье», фестивале 
спортивных игр, спартакиаде Росхим-
профсоюза, спартакиаде трудящихся 
края, в онлайн фестивале ГТО «Битва 
городов». Наши спортсмены лидиро-
вали в международном марафоне, в 
открытых турнирах, завоевывали при-
зовые места в кубках и чемпионатах 
края по футболу, хоккею, тяжелой ат-
летике и другим видам спорта. На ор-
ганизацию и проведение этих меро-
приятий компания затратила порядка 
7 млн рублей.

НАШ ПЕРСОНАЛ прикреплен к губа-
хинскому филиалу пермской клиники 
«Философия красоты и здоровья», 2424 
работника обеспечены полисами до-
полнительного страхования. В тече-
ние года по путевкам и курсовкам 274 
работника и 50 ветеранов общества 
прошли курс оздоровления в профи-
лактории, компания затратила на эти 
цели 14 млн 700 тысяч рублей. Наши 
работники оздоровились на курортах 
Пермского и Краснодарского краев, в 
Армении, на эти цели затрачено более 
полумиллиона рублей. С июля увели-
чена дотация на питание до 70 рублей 
в день. 

На организацию детского отдыха ком-
пания затратила более 3 млн рублей. 
Около трех десятков детей в зимние 
каникулы оздоровились в ЗОЦ «Сказ-
ка» (Березники), почти сотня ребят в 
летние каникулы отдохнула в детских 
оздоровительных лагерях Прикамья. 
В предстоящие зимние каникулы оз-
доровим в «Сказке» более полусотни 
ребят, выделив на эти цели почти 700 
тысяч рублей.

В РАМКАХ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИ-
КИ проведено полтора десятка меро-
приятий. Например, шествие Дедов 
Морозов и Снегурочек, молодежь уча-
ствовала в спартакиаде «Бодрость и 
здоровье», провели благотворитель-
ную акцию с фондом «Дедморозим», 
организовали посещение ГЛЦ и ледо-

вой арены «Губаха», поход в Кизелов-
скую пещеру, на Усьвинские столбы, 
поездку в природный заповедник «Ба-
сеги» и другие мероприятия.

Не остались без внимания и ветераны, 
а их у нас 1390 человек. Для бывших ра-
ботников проведены экскурсии, кон-
церт «Старый Новый год», спартакиада 
«Бодрость и здоровье» и другие меро-
приятия. Достиг солидных сумм и объ-
ем благотворительности. 

– Претерпит ли изменения социаль-
ная политика в будущем году?

– Нет, не изменится. Подчеркиваю, ра-
ботники компании могут с оптимиз-
мом смотреть в будущее: все, что каса-
ется социальной политики, останется 
неизменным и в будущем году. И все, 
что закреплено коллективным догово-
ром, будет неукоснительно выполнено. 
Мы продолжим содержать наш профи-
лакторий и базу отдыха.

В заключение от имени членов прав-
ления и совета директоров сердечно 
благодарю всех работников за про-
явленные высокие качества и про-
фессионализм, за качественный труд 
и верность предприятию в сложной 
ситуации. К сожалению, пандемия не 
остановлена, по прогнозам, спад нач-
нется во втором полугодии. Но мы вы-
стояли и научились работать в этих 
условиях. Пусть в 2021 году опасность 
отступит, люди будут живы и здоровы, 
появятся яркие поводы гордиться при-
частностью к динамично развиваю-
щейся компании. Я прошу коллег со-
хранять спокойствие и оптимизм, и все 
у нас получится.

Пусть грядущий год порадует стабиль-
ностью, новыми свершениями и вой-
дет в каждый дом с миром, добром, 
любовью и надеждой. Пусть вас, ува-
жаемые коллеги, согревает уют семей-
ного очага и вера в завтрашний день!  
С наступающим 2021 годом!

Интервью провел Сергей МАРИНЦЕВ

«В РАБОТУ КОМПАНИИ ВМЕШАЛАСЬ 
ПАНДЕМИЯ»
Компания в условиях пандемии демонстрирует стабильность, наращивает выпуск востребованной 
продукции, укрепляя социальную политику и производственные мощности. Об этом «Химии без 
границ» в традиционном предновогоднем интервью сообщил гендиректор Владимир ДАУТ.
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поздравление     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР АЛЕКСАНДРОВИЧ!
Нам очень приятно поздравить Вас с юбилейным днем рождения и выразить Вам свое уважение и признательность от 
всего состава совета директоров компании «Метафракс».
Только настоящий  лидер с сильными качествами мог добиться успехов, каких достигли Вы. Мы уверены, что возраст 
исчисляется не столько прожитыми годами, сколько свершенными делами. Вы прошли огромный профессиональный 
путь от машиниста до генерального директора компании, ставшей за эти годы одним из лидеров отечественного и ев-
ропейского рынков химической продукции. 
Глубокое уважение вызывает Ваша бесконечная преданность любимому делу. Однажды перешагнув проходную Гу-
бахинского химического завода, Вы на всю жизнь связали с ним свою судьбу. Именно Вы в эпоху перемен стояли у 
истоков необходимых компании решений – строительства современных установок, внедрения передовых технологий, 
создания новых производств. И сегодня благодаря Вашему опыту, управленческому таланту и энергии компания дина-
мично развивается, реализуя крупнейшие инвестиционные проекты.  
Мы давно работаем вместе и с уверенностью отмечаем, что Вы – высококлассный профессионал, талантливый орга-
низатор, человек слова и дела. Впечатляющая работоспособность, целеустремленность и требовательность, в первую 
очередь к себе, позволяют Вам ежедневно принимать взвешенные, зачастую непростые решения, брать на себя огром-
ную ответственность, вести компанию вперед и оставаться для коллег ярким примером истинного созидателя. 
Многие годы Вашей деятельности неразрывно связаны с общественно-политической работой, в качестве депутата За-
конодательного собрания Пермского края Вы также плодотворно занимались решением задач, направленных на раз-
витие региона. Вам есть чем гордиться в своей судьбе как руководителю, политику и человеку с активной жизненной 
позицией. 
70 лет – это возраст большой мудрости. Как мудрый человек Вы направляете окружающих Вас людей  к новым свер-
шениям, добрым делам, личностному росту, помогаете совместно добиваться успеха. Опыт работы с Вами в единой 
команде важный и ценный, и сегодня нам очень приятно выразить Вам свое глубокое уважение и отметить Ваши ис-
ключительные заслуги в развитии группы компаний «Метафракс», родного города и региона.
В этот знаменательный день от всей души желаем Вам неиссякаемых сил и энергии! Пусть всем Вашим начинаниям со-
путствует удача! Пусть добрым будет каждый прожитый и начинающийся день! Пусть дом Ваш постоянно наполняется 
радостью общения с Вашей семьей, детьми и внуками. Пусть крепким будет здоровье – Ваше и всех Ваших близких и 
родных людей. Счастья Вам и всего самого наилучшего!
С уважением, 

Председатель совета директоров ПАО «Метафракс» Армен Гарслян 
Члены совета директоров: 

Олег Гордиенко, Дмитрий Кравчек, Виктор Майер, Надежда Пронина, Наталья Старцева
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В этом году компания «Метафракс» отметила 65-лет-
ний юбилей. 15 ноября 1955 года вышел приказ за но-
мером 555 о приеме в эксплуатацию первой очереди 
строящегося Губахинского химического завода. 

М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П     события года

Презентация книги Светланы Федотовой «Ветер вре-
мени» об истории промышленности в Губахе, станов-
лении и развитии компании «Метафракс» состоялась 
в Законодательном собрании Пермского края.  

В конце июня строительную площадку комплекса 
«Аммиак – карбамид – меламин» с рабочим визитом 
посетил губернатор Пермского края Дмитрий Махо-
нин. «Культура производства на «Метафраксе» – одна 
из лучших в стране, она впечатляет», – отметил в ходе 
визита глава региона.

В конце января компания «Метафракс» совместно с 
правительством края, региональным Фондом капре-
монта и администрацией Губахи подписала соглаше-
ние о проведении капитального ремонта 26 домов в 
центре города. Осенью подрядчики приступили к ра-
ботам, в рамках которых крыши, фасады и фундамен-
ты зданий капитально обновятся, а проспект Ленина 
заметно преобразится.  

Уникальные и перспективные работы представили 
студенты Высшей школы экономики на финальном 
этапе совместного курса «Метафракс Групп» и ВШЭ 
«Химия без границ: поиск инвестиционных проектов». 
Победителем курса признана команда, представив-
шая проект о производстве продуктов для обработки 
транспортной инфраструктуры. 

10 марта в 15 часов 55 минут на строящемся комплексе 
АКМ на установке водоподготовки сменой «Д» была 
получена первая деминерализованная вода. 

Спортивная команда «Метафракса» стала золотым 
призером краевой зимней Спартакиады трудящихся, 
посвященной 75-летию Великой Победы. В группе 
промышленных предприятий с численностью свыше 
двух тысяч человек наши спортсмены лидировали, 
опередив десять команд.  

В марте компания «Метадинеа Австрия» начала про-
изводство дезинфицирующего средства для борьбы с 
распространением коронавируса. «Несмотря на боль-
шую нагрузку, дополнительно к основным продуктам 
мы выпускаем и крайне необходимый людям анти-
септик», – отметил управляющий директор компании 
Ральф Тойер.   
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события года     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

В компании «Метафракс» на производстве по ремон-
ту и обслуживанию оборудования в технологических 
цехах завершили создание эталонного участка (по ре-
монту арматуры ОРТО-3) в рамках реализации нацио-
нального проекта «Повышение производительности 
труда и поддержка занятости».

Компании «Метафракс» и «Алтэкс-Строй» заключили 
меморандум о взаимопонимании в отношении заклю-
чения договора генподряда на строительство устано-
вок по производству параформальдегида и формали-
на. Документ подтверждает готовность «Метафракса» 
вложить более 5 млрд руб. в реализацию инвестпро-
екта по созданию данных производств на площадке 
в Губахе.

Компания «Метафракс» совместно с бизнес-школой 
«Сколково» запустила образовательный проект для 
школьников городов КУБа. Семь победителей конкур-
са получили от компании гранты на обучение в Скол-
ково по программе «Карьерный навигатор Junior Live».  

В Губахе на Рудянском спое в девятый раз прошел фе-
стиваль «Тайны горы Крестовой». Башкирский госу-
дарственный театр оперы и балета представил зрите-
лям постановку «О чем молчат камни». Мероприятие 
прошло с соблюдением всех санитарно-эпидемиоло-
гических норм. Спектакль в офлайн и онлайн режиме 
посмотрели более 70 000 человек.

Компания «Метадинеа» на губахинской производ-
ственной площадке приступила к установке третьего 
реактора синтеза ФФ-смол. Реализация проекта по 
расширению мощностей позволит увеличить выпуск 
продукта на 37,5 тыс. тонн в год. 

В рамках реализации нового бренда «Метафракс 
Групп» в индустриальном парке «Карболит» внедря-
ют современную систему внутриплощадочной нави-
гации.

При поддержке «Метафракса» в Уральском химико-
технологическом колледже открыт специализиро-
ванный центр молодых профессионалов WorldSkills 
Russia по компетенции «Ремонт технологического 
оборудования химических производств». 

Компания «Метафракс» представила новый сайт, раз-
работанный в рамках внедрения нового бренда. 
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М Е ТА Ф РА КС     официально

КАК СООБщИЛ ГУБЕРНАТОР Перм-
ского края Дмитрий Махонин, объемы 
промышленного производства, несмо-
тря на сложности, вызванные пандеми-
ей коронавируса, восстанавливаются к 
уровню прошлого года.

«Хочу поблагодарить руководителей 
предприятий, что не допустили мас-
совых сокращений сотрудников. При 
этом ни один из инвестиционных 
проектов не был приостановлен. Под-
держка промышленности – важная за-
дача краевого правительства. Большое 
значение для нас имеет укрепление 
сотрудничества с крупным бизнесом. 
В партнерстве с ним мы реализуем 
важные проекты в социальной сфере, 
направленные на улучшение жизни 
пермяков. Это входит в основу разви-
тия Пермского края – одного из мощ-
нейших с точки зрения экономики и 
промышленности регионов России», – 
заявил глава региона.

Отдельно Дмитрий Махонин отметил 
заслуги благотворителей, чьими усилия- 
ми в благотворительный фонд Перм-
ского края поступило почти 174 млн руб., 
из которых 90 % были потрачены на 
поддержку медицинских учреждений 
и закупку средств защиты, лекарств и 
оборудования: «За этой помощью стоят 
жизни и здоровье людей, поэтому от 
своего имени и от лица коллег выра-

жаю благодарность за вашу помощь», – 
подчеркнул Дмитрий Махонин.

При этом при поддержке краевых вла-
стей, в том числе за счет включения 
ряда предприятий в федеральный пе-
речень системообразующих, промыш-
ленность края получила существенную 
федеральную поддержку – ее получа-
телями стали 25 предприятий. Объем 
прямых федеральных субсидий со-
ставил 1,2 млрд руб., еще 6,9 млрд руб. 

были привлечены по программе льгот-
ного кредитования системообразую-
щих предприятий.

АРМЕН ГАРСЛЯН в своем сообщении 
отметил, что ситуация на рынке хими-
ческой индустрии начала выравни-
ваться, цены на производимую «Ме-
тафраксом» продукцию растут.

Говоря о подписанном в 2018 году Спе-
циальном инвестиционном контракте 
по строительству комплекса «Аммиак 

– карбамид – меламин» Армен Гарслян 
сообщил:

«Мы очень довольны тем, что выбрали 
формат регионального СПИКа, нахо-
димся в постоянном диалоге с краевы-
ми властями, это не может не радовать. 
По основному специнвестконтракту по 
строительству комплекса АКМ мы освои-
ли около 90 % запланированных средств 
и находимся в завершающей стадии про-
екта. Ожидаем, что строительные работы 
будут завершены в конце третьего квар-
тала следующего года, и у нас нет сомне-
ний – в следующем году мы приступим 
к полномасштабным пусконаладочным 
работам».

Максим ОБОРИН 
Фото Олега ГОРДИЕНКО  

и пресс-службы губернатора края 

В ДИАЛОГЕ С РЕГИОНОМ
Председатель совета директоров ПАО «Метафракс» Армен Гарслян 22 декабря принял участие  
в заседании Совета директоров промышленных предприятий Пермского края. Участники в режиме 
видеоконференции подвели итоги деятельности за 2020 год.
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событие     М Е ТА Ф РА КС

Окончание. Начало на стр. 1

МЫ БЛАГОДАРНЫ «МЕ-
ТАФРАКСУ» за сотрудниче-
ство, считаем, что в рамках 
государственно-частного 
партнерства мы можем до-
биться успехов». 

«Для «Метафракса» год про-
шел под знаком 65-летне-
го юбилея, – обратился к 
участникам торжества глава 
совета директоров компа-
нии Армен Гарслян. – Не-
смотря на трудности, мы 
завершаем его на позитив-
ной ноте, заселяя жильцов 
в очередные две много-
квартирные новостройки. 
Год от года микрорайон хи-
миков развивается. В пла-
нах администрации города  
строительство здесь детса-
да, и оно уже получило под-
держку на краевом уровне. 
Мы участвуем в развитии 
инфраструктуры города, 
уже сегодня можно видеть 
результаты подписанного 
в этом году соглашения о 
проведении капремонта и 
обновлении фасадов двад-
цати шести домов на про-
спекте Ленина. Мы будем 
поддерживать программы 
по благоустройству города, 
социальные, образователь-
ные, спортивные и куль-
турные проекты. В канун 
Нового года пусть уютные 
квартиры станут для вас и 

ваших близких хорошим по-
дарком, теплым семейным 
очагом, в котором будет ца-
рить любовь и взаимопони-
мание. Пусть Новый 2021 год 
принесет здоровье, счастье 
и успех в делах!». 

«Несмотря на пандемию, 
мы реализуем крупные ин-
вестиционные проекты, в 
том числе и крупнейший 
за всю историю развития  
предприятия проект по воз-
ведению комплекса АКМ, 
и воплощаем социальную 
программу, – отметил Влади-
мир Даут. – За 20 лет «Метаф-
ракс» построил свыше 60 ты-
сяч кв. метров жилья. Только 
эти красивые шесть девяти-
этажных домов насчитывают 
46 тысяч кв. метров. В руко-

водстве компании понима-
ют, что работники должны 
жить в нормальных услови-
ях. Такие условия созданы, и 
я благодарю генподрядную 
компанию и сопричастных 
к строительству субподряд-
чиков за отлично выполнен-
ную работу». 

С ОТВЕТНЫМ СЛОВОМ к 
руководству компании об-
ратилась семья слесаря-ре-
монтника участка ПСВ цеха 
водоснабжения и водоот-
ведения Сергея Потаптаева. 
«Для нас получение жилья 
стало приятной неожидан-
ностью, – призналась его 
жена, мама трех дочерей 
Елена Потаптаева. – Мы по-
лучили великолепный по-
дарок в канун новогодних 

праздников. До этого мы 
ютились в скромной одно-
комнатной квартире, и я 
сердечно признательна 
«Метафраксу» за заботу о 
многодетных семьях работ-
ников». 

Наступил едва ли не самый 
волнующий момент: симво-
лическую ленту перерезали 
Владимир Даут, генераль-
ный директор ООО «Ме-
таТрансСтрой» Александр 
Герович и депутат краевого 
Законодательного собрания 
Мария Коновалова. Полу-
чив из рук Владимира Даута 
ключи, новоселы отправи-
лись по своим новеньким 
квартирам.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК НОВОСЕЛАМ

«Метафракс» затрачива-
ет немалые средства для 
привлечения квалифици-
рованных кадров. Всего 
с 2002 года компания по-
строила 60 тысяч кв. ме-
тров жилья. Только в пе-
риод с 2018 по 2019 год в 
Губахе возведены и засе-
лены четыре девятиэтаж-
ных дома по 81 квартире в 
каждом общей площадью 
30,9 тысячи кв. метров.  
24 декабря сданы еще 
две высотки по 81 квар-
тире в каждой. На строи-
тельство домов компания 
затратила 1 млрд рублей.  



12

М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П       официально

ЭКСПОРТНЫЕ цЕНЫ на российский 
метанол падали два года подряд. За 
2019 год цены снизились в среднем 
на 43 %. По состоянию на сентябрь 
этого года, внешнеторговые цены на 
отечественный метанол составили в 
среднем $169 за тонну, за период с на-
чала года цены упали на 11 %, сообщает 
информационное агентство «ХимОн-
лайн». 

«В начале года цены на метанол ис-
пытывали серьезное давление от 
непредсказуемости мировой эко-
номики. Особенно сложным был  
II квартал, когда рынки просто оста-
навливались из-за непредсказуемо-
сти последствий локдауна, – проком-
ментировал генеральный директор 
«Метафракс Трейдинг» Олег Мамаев. 
– В этот период происходили про-
цессы, которые можно приравнять 
к форс-мажорным обстоятельствам 
мирового масштаба: покупатели от-
казывались исполнять подписанные 
контракты, производители были на 
грани остановки».

По словам Олега Мамаева, ежеднев-
ный мониторинг и анализ рынков 
специалистами «Метафракс Групп» по-
зволил своевременно принимать ре-
шения, направленные на удержание 
позиций компании на рынке и испол-
нение утвержденных бюджетных па-
раметров. «Оперативное перераспре-
деление товарных потоков позволило 
не только реализовывать собственный 
метанол, но и продукт других произво-
дителей», – отметил он. 

ПУЛЬС РЫНКА

«В течение третьего квартала игрокам 
удалось нащупать пульс рынка. Про-
изошла стагнация основных макроэко-
номических индикаторов и наступило 
отрезвление игроков. Рынок отыграл 
падение спроса второго квартала и 
вернулся к исходным параметрам на-
чала 2020 года, – сообщил Олег Мамаев. 

– Контрактная котировка ISIC fob Rott 
составила 263 евро, тогда как на начало 
января была 270 евро».

СОГЛАСНО ИНФОРМАцИИ Федераль-
ной таможенной службы, по итогам де-
вяти месяцев 2020 года из России на 
мировые рынки в совокупности было 
отгружено около 1662 тыс. тонн мета-
нола. Уровень поставок метилового 
спирта за период с января по сентябрь 
вырос более чем на 4 % относительно 
уровня аналогичного периода преды-
дущего года, сообщает «ХимОнлайн».

Доля экспортных поставок метанола, 
по последним данным, составила почти  
43 % от уровня совокупного произ-
водства данной продукции в стране. 
Основные отгрузки метанола осущест-
вляются на рынки стран дальнего зару-
бежья.

РЕЗКИЙ РОСТ

В IV квартале рыночная ситуация суще-
ственно изменилась, и цены резко пош-
ли вверх. В момент стоимость метанола 
увеличилась до 340 евро за тонну. 

По мнению Олега Мамаева, планомер-
ный рост рынков был нарушен рядом 

политических и экономических собы-
тий. 

«Безусловно, тон происходящему задава-
ли президентские выборы в США. Их не-
предсказуемость иногда вводила рынок 
в «ступор». Спотовые котировки метано-
ла значительно превысили контрактные. 
Внутренний рынок лихорадило после 
остановки крупного отечественного про-
изводителя метанола – компании «То-
мет». Продолжающийся корпоративный 
конфликт собственников данного пред-
приятия повлиял на всплеск цен, – от-
метил он. – В этих условиях «Метафракс», 
являясь маркетмейкером российского и 
европейского рынка метанола, снял су-
щественную часть экспортных объемов и 
направил их на внутренний рынок. Рос-
сийским покупателям отгружено почти 
50 тыс. тонн».

ЭКСПЕРТЫ ПРОГНОЗИРУюТ, что по 
итогам года цена на метанол будет на-
ходится в диапазоне от 350 до 380 евро 
за тонну.

Кирилл ПЕРОВ  

ЦЕНы НА МЕТАНОЛ ИДУТ ВВЕРх
Эксперты отмечают резкий 
рост цен на рынке метанола 
в IV квартале. Рынок 
восстанавливается после 
затяжного падения в конце 2019 
года и I-III кварталах 2020-го. 
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хроника     КО М П Л Е КС  А КМ

ЭТИМ ЛЕТОМ специалистами компа-
нии в цехе меламина были установле-
ны несколько аппаратов системы филь-
трации и сушки готового продукта. А 
также собраны коллекторы воздухово-
дов и осушающего желоба до отметки 
20 метров. Затем наступил вынужден-
ный перерыв. 

В ДЕКАБРЕ, после завершения стро-
ителями «Уралэнергостроя» бетонных 
работ на перекрытиях насосной стан-
ции меламина, монтажники «Энерго-
сервиса» под руководством Сергея 
Леонтьева (на нижнем снимке) про-
должили работы на секции фильтрации, 
сушки и пневмотранспорта меламина. 

На отметку 24 метра технологической 
площадки были подняты три ящика с 
фильтр-патронами и ящик с фильтро-
вальными рукавами (чулками). За-
тем 40-тонный кран поднял на ту же 
отметку три корпуса для фиксации 

рукавных фильтров. Они в этот же 
день были смонтированы на основ-
ном корпусе рукавного фильтра осу-
шенного меламина, поднятом еще в 
июне. Внутри этого фильтра и будут 
смонтированы 456 фильтровальных 
рукавов.

В ПОСЛЕДУющИЕ ДНИ с помощью 
25-тонного крана Terex было поднято 
и частично смонтировано на отметке 
24 метра 16 единиц оборудования, вхо-
дящего в систему сушки фильтрации 
и сброса очищенного отработанного 
воздуха. Сразу на место был установ-
лен воздухозаборный короб с подо-
гревателем, глушителем и фильтром. 
Работы активно велись и в вечернее 
время.

Также были установлены на фундамент 
и смонтированы охладитель и выхлоп-
ной коллектор с глушителем (на верх-
нем снимке). Монтажники отметили, что 
сложность работы заключалась в том, 
что оборудование приходилось подни-
мать над корпусом насосной станции 
на высоту 40 метров, а затем осторожно 
опускать его в проем верхнего пере-
крытия, ограниченный балками. 

Впереди у монтажников «Энергосер-
виса» сложная задача по сборке всех 
элементов этого сложнейшего меха-
низма заключительной стадии произ-
водства меламина. 

Владимир ОСИПЧУК 
Фото автора

МОНТИРУЕТСЯ СИСТЕМА ФИЛЬТРАЦИИ 
И СУШКИ МЕЛАМИНА
Монтажники компании 
«Энергосервис» со всеми 
предосторожностями 
установили на фундамент и 
смонтировали в строящемся 
цехе меламина выхлопной 
коллектор с глушителем 
системы фильтрации и сушки 
готового продукта. 
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К УЛ ЬТУ Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О     интервью 

– При поддержке депутатского корпу-
са и компании «Метафракс» в Губа-
хе открыт современный Музей угля. 
Продолжением темы стал проект в 
Гремячинске. Как он развивается? 
Когда состоится открытие обновлен-
ного музея?

– Меня тоже очень радует то, каким стал 
губахинский музей – с интерактивом, 
прекрасным выставочным залом, тема-
тическими экспозициями. В этом году, 
например, была открыта экспозиция к 
75-летию Победы.

Концепцию музея в Гремячинске при-
думала та же команда, что работала в 
Губахе. Они помогли объединить в 
единое целое те экспонаты, которые 
собирали вместе с горожанами, крае- 
ведами, и получилась прекрасная 
коллекция. После реконструкции 
Дворца культуры при поддержке ре-
гиональных властей мы начали обу-
страивать там музей. Если Музей угля 
в Губахе в основном посвящен про-
изводству, то в Гремячинске он будет 
больше связан с шахтерским бытом, 
досугом.

Сейчас идет работа над интерактив-
ной частью – это будет, можно сказать, 
локальная «Википедия», в которой по-
сетитель сможет по фамилии найти 
своего родственника, предка из Ки-
зелбасса. Если же истории человека 
там не окажется, то интерактивную эн-
циклопедию можно будет дополнить 
информацией и фотографиями. Еще в 
музее появится впечатляющий макет 
шахтного оборудования, он показыва-
ет, как устроены клеть с лифтом, уголь-
ные пласты. В наглядной форме это 
очень интересно, в том числе и моло-
дой аудитории.

– Как обстоят дела с продолжением 
музейного проекта в КУБе? 

– Можно сказать, что сейчас он реали-
зован на две трети. На очереди – музей 
в Кизеле. Дом культуры, где его можно 
разместить, требует реконструкции. 
Мы обсуждаем с Министерством куль-
туры Пермского края, что хотим зайти 
в этот проект, провести реновацию. 
В этом здании есть отдельное крыло, 
большое пространство, которое пре-
красно подошло бы под музей. Сей-

час экспонаты находятся в тесных по-
мещениях, не имеют объединяющей 
концепции. Хотя музейщики и очень 
стараются – собрали все, что было в их 
силах.

Потенциал для создания в Кизеле му-
зея достойного уровня есть абсолютно 
точно. В запасниках уже не краеведче-
ского музея, а Кизеловского горного 
техникума хранится шахтное оборудо-
вание, в том числе и в рабочем состо-
янии. Есть идея выставлять эти экспо-
наты в рамках создания нового музея. 
Это огромные аппараты, машины, при 
взгляде на них думаешь о трудовом 
подвиге людей. 

Общее понимание того, что музей Ки-
зелу нужен, с краевым министерством 
культуры у нас есть. Мы двигаемся в 
этом направлении, рассматриваем 
возможности реализовать этот проект 
в рамках различных региональных и 
федеральных программ.

– Благодаря участию в краевой про-
грамме софинансирования во Двор-
це культуры Кизела в этом году 

КУЛЬТУРА КАК ВОЗДУх
В Гремячинске появился такой же кинозал, как в Кизеле, и готовится к открытию интерактивный музей 
со своей «Википедией». В Губахе впервые прозвучал орган. Об этих и других проектах рассказала 
депутат Законодательного собрания Пермского края, советник председателя совета директоров 
компании «Метафракс» Мария Коновалова.

Ландшафтный фестиваль «Тайны горы Крестовой» в Губахе



15

интервью     К УЛ ЬТУ Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О

открыт социальный кинозал. Запла-
нированы ли еще такие проекты?

– Недавно мы открыли социальный 
кинозал в Гремячинске. В большом 
зале Дворца культуры установлено со-
временное оборудование – хороший 
экран, качественный звук. Вместе с 
Фондом кино запустим в Гремячинске 
еще один проект. Это будет кинозал 
для кассовых российских фильмов. По 
востребованности зала в Кизеле мы 
видим – люди хотят ходить в кино. По-
пулярны не только развлекательные 
ленты, но и просветительские показы.

– В последнее время на территории 
КУБа все чаще проходят съемки 
фильмов. На Ваш взгляд, это тоже 
часть развития культуры?

– Здесь можно говорить и о культур-
ной составляющей, и о туристической. 
Яркий пример – декорации к фильму 
«Сердце Пармы» в окрестностях Губахи 
стали туристической точкой. Теперь это 
еще одно место, которое приезжают по-
смотреть, сфотографировать наряду с 
Каменным городом, горой Крестовой, 
карстовой воронкой у ее подножья. 
Безусловно, одним из главных объек-
тов притяжения остается горнолыжный 
центр. В этом сезоне там будет запущен 
кресельный подъемник, и это большой 
плюс для туристов. Все это в единстве 
работает на развитие территории.

Успех дает комплексный подход: со-
единение природного, туристического 
и культурного потенциала. Когда это 
удается, получаются такие проекты, как 

фестиваль «Тайны горы Крестовой». Мы 
приглашаем сильнейшие театральные 
коллективы, переносим спектакли на 
уникальный ландшафт и вместе со зри-
телями получаем невероятные эмоции.

– В этом году фестиваль «Тайны горы 
Крестовой» стал открытием культур-
ного сезона в Пермском крае – пер-
вым масштабным событием после 
того, как все замерло на время жест-
ких ограничений из-за пандемии. 
Почему для вас было важно не пре-
рывать традицию и провести фести-
валь?

– Мы делали его по любви, как и всегда. 
Наверное, благодаря этому все и полу-
чилось. Долго вели переговоры с Ми-
нистерством культуры Пермского края, 
с Роспотребнадзором. Обсуждали си-
туацию с Уфимским театром оперы и 
балета, чья постановка стала главным 
событием нынешнего фестиваля. Мы 
начали договариваться о сотрудниче-
стве еще два года назад, когда невоз-
можно было даже представить сегод-
няшних обстоятельств. Нам хотелось 
реализовать задуманное, чтобы дать 
каждому, кто пришел, возможность 
вздохнуть, переключиться, улучшить 
эмоциональное состояние. Посылом 
фестиваля стало то, что жизнь не оста-
новилась, мы преодолеем это тяжелое 
время, и дальше будет лучше.

– Губахинский зритель, пожалуй, уже 
привычен к культурным событиям 
высокого уровня.

– Да, наши зрители очень благодарные, 
но и взыскательные. Мы стараемся дер-
жать заданную планку, и спасибо на-
шим партнерам, которые помогают это 
делать. Это и филармония, и Централь-
ный выставочный зал, и другие. Были 
совместные проекты с галереей 25/17 

– к 75-летию Губахи в городском музее 
проводилась выставка оригинальных 
работ Армена Гаспаряна. Перечислять 
можно долго, но особенно хочу отме-
тить совместные проекты с Пермской 
художественной галереей. Это фунда-
ментальная культурная институция ре-
гиона и наши партнеры, друзья.

– Какие сейчас совместные проекты 
есть с галереей?

– Еще до пандемии мы задумали им-
мерсивный выставочный проект «Вну-
три картины». Его идея – в совмещении 
разных форм восприятия: зрительной, 
тактильной, слуховой, а экспозицию 

вместе с сотрудниками галереи состав-
ляли дети. Ребята выбирали реальные 
произведения, которые им интересны, 
и эти картины введены в интерактив-
ную выставку. Получилась похожей на 
игру-«бродилку», в которой есть пер-
сонажи, рассказывающие об истории 
картин, художественных стилях. Вы-
ставка открылась в декабре и прорабо-
тает до марта следующего года, потом 
мы планируем привезти ее в Губаху.

В прошлом году вместе с галереей мы 
сделали образовательную выставку 
«Химия живописи». Ребятам расска-
зывали об истории создания красок, 
о работе реставраторов и дали самим 
попробовать сделать краски и рисо-
вать ими. Важно, что подобные меце-
натские проекты уже несколько лет 
реализуем при личном участии мажо-
ритарного акционера ПАО «Метафракс»  
Сейфеддина Рустамова. 

– Какую роль занимают культурные 
события в том, как оценивают жите-
ли свой город? Нетрудно предполо-
жить, что весомым критерием всег-
да будет уровень зарплаты, детсады, 
школы, дороги и т. д. А какое место 
занимает культура?

– На этот вопрос помогут ответить ре-
зультаты социологического исследо-
вания. Примерно год назад мы про-
водили опрос среди жителей Губахи. 
Участникам нужно было перечислить, 
что они хотели бы изменить или улуч-
шить в городе. В ТОП-5 (!) проблем во-
шел репертуар театра, а точнее – по-
желание расширить его. Это было 
удивительно для меня, но в то же вре-
мя показало, что развитие культурных 
проектов, насыщение событийной по-
вестки действительно очень важно. 

Социсследование также показало, что 
людей волнует облик городской среды 

– например, то, как выглядят дома. Это 
стало стимулом, чтобы заняться вопро-
сом капитального ремонта домов на 
центральной улице Губахи – проспекте 
Ленина. Впервые участником, инвесто-
ром такого проекта стало предприятие. 
Подписано и реализуется четырехсто-
роннее соглашение между ПАО «Ме-
тафракс», Правительством Пермского 
края, Фондом капитального ремонта 
и администрацией Губахинского го-
родского округа. Комплексный ремонт  
26 домов планируется завершить в 
следующем году.

Деловое издание Business class
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В ПЕРМСКОЙ ГАЛЕРЕЕ от-
крылась интерактивная вы-
ставка-путешествие. Она 
знакомит посетителей с кар-
тинами на языке, который 
максимально близок детям 
и эмоционально насыщен. 
Посетителям можно не толь-
ко смотреть на экспонаты, 
но трогать их и даже нюхать. 
Для этого в залах размеще-
ны тактильные этикетки с ку-
сочками расписанного хол-
ста или с запахом старинной 
картины.

НЕОБЫЧНЫЙ ОПЫТ по-
гружения в искусство дает 
инсталляция «Внутри кар-
тины». Она «по ту сторону» 
рамы и дает почувствовать 
себя героем живописного 
произведения. Стать худож-
ником здесь тоже можно. 
Специально для выставки 
была разработана програм-
ма, которая позволяет с по-
мощью движений рук созда-
вать виртуальные картины 
на экране. Рисунки авторы 
смогут загрузить на сайт га-
лереи, где будет создана 
онлайн-выставка виртуаль-
ной живописи. Генеральным 
партнером выступила ком-
пания «Метафракс».

«В сегодняшних очень не-
простых условиях совместно 
с Пермской галереей мы от-
крываем интерактивную вы-
ставку «Внутри картины». Ее 
составляют подлинные про-
изведения из фондов гале-
реи, подобранные с учетом 
опыта детей и особенностей 
их восприятия. Выставка – 
повод поразмышлять над 
многими явлениями, пого-
ворить с родителями. Она 
способствует формирова-
нию новых вопросов и ин-
тересов. Все это в конечном 
итоге работает на самоиден-
тификацию ребенка в совре-
менном мире», – рассказал 
о проекте председатель со-
вета директоров компании 

«Метафракс» Армен Гарслян. 
Он отметил, что реализация 
в регионе таких крупных 
культурных проектов стано-
вится возможной благодаря 
поддержке региональной 
власти, лично губернатора 
Прикамья Дмитрия Махони-
на и Министерства культуры 
Пермского края.

Директор Пермской худо-
жественной галереи Юлия 
Тавризян отметила, что се-
рия детских выставок, соз-
данных вместе с ПАО «Мета-
фракс», родилась из общего 
понимания того, что именно 
дети – в основании будуще-
го. «Поэтому так важны об-
разовательные проекты, ко-
торые расширяют кругозор, 
формируют эмоциональный 
интеллект, культуру воспри-
ятия. Погружение в искус-
ство помогает видеть и це-
нить красоту и в обыденном, 
настраивает на созидание. 
Это для нас самое главное», – 
рассказала она.

АВТОРЫ ПРОЕКТА сделали 
все, чтобы занимательно и 
с юмором рассказать детям 
и взрослым о том, что такое 
живопись. «Мы хотим, чтобы 
наши посетители – малень-
кие и большие – получили 
совершенно особые впечат-
ления и новый опыт в стенах 
классического музея. Вся 
наша выставка задумана так, 
чтобы сделать посещение 
галереи, возможно, первое 
в жизни, приятным и запо-
минающимся», – поделилась 
куратор выставки Евгения 
Наймушина.

Здесь нет аннотаций и бу-
клетов, вся информация 
адаптирована для детско-
го восприятия. Вместо них 
с экспонатами знакомит 
книга-путеводитель с ув-
лекательными короткими 
рассказами о картинах и 
яркими, запоминающимися 

иллюстрациями. В залах де-
монстрируется серия мульт-
фильмов «Холст, масло», 
созданная музейными педа-
гогами Пермской галереи.

Посетители смогут найти 
ответы на вопросы: что на-
ходится в мастерской худож-
ника, с помощью каких ин-
струментов и материалов он 
создает картины, как и поче-
му в разные эпохи развива-
лась и менялась живопись. 

ВЫСТАВКА «ВНУТРИ КАР-
ТИНЫ» стала органичным 
продолжением образова-
тельного проекта «Химия 
живописи». Оба были реали-
зованы при личном участии 
мажоритарного акционера 
ПАО «Метафракс» Сейфед-
дина Рустамова.

«Пермская художественная 
галерея – это фундаменталь-
ная культурная институция 
региона и наши партнеры, 
друзья. В прошлом году мы 
вместе сделали образова-
тельную выставку «Химия 
живописи». Ребятам расска-
зывали об истории создания 
красок, о работе реставра-
торов и дали самим попро-
бовать сделать краски и ри-
совать ими. Проект внутри 

картины – следующий шаг, 
который расширяет и раз-
вивает наши идеи. В первую 
очередь компания вклады-
вает в будущее – в детей. 
Вместе с галереей у нас по-
лучается знакомить их с ис-
кусством не свысока, насаж-
дая знания созидательным 
тоном, а через игру, мульт-
фильм, тактильные ощуще-
ния. Десяток картин из кол-
лекции Пермской галереи 
от картин старых мастеров 
до работ современных ав-
торов дают представление о 
том, как менялась живопись, 

– рассказала Мария Конова-
лова, советник председате-
ля совета директоров ПАО 
«Метафракс». – Мы надеемся, 
что на пороге наступающего 
Нового года выставка пода-
рит детям и взрослым поло-
жительные эмоции и веру в 
то, что искусство может тво-
рить чудеса».

ДО МАРТА 2021 ГОДА вы-
ставка «Внутри картины» от-
крыта в Пермской галерее, а 
затем «переедет» в Губахин-
ский городской историко-
краеведческий музей. В пла-
нах – показать ее и в других 
городах Пермского края.   

Кристина СУВОРОВА

ПОГРУжЕНИЕ В ПРЕКРАСНОЕ
В Пермской художественной галерее открылась выставка «Внутри картины». Она создана специально 
для детей. Здесь можно и почувствовать себя героем живописного произведения, и стать его автором. 
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Ведущая – начальник сектора по ра-
боте с персоналом Лариса Мамаева 

– поприветствовала коллег, разместив-
шихся в актовом зале заводоуправле-
ния с учетом социальной дистанции, 
предупредила о соблюдении противо-
эпидемических требований и предо-
ставила слово гендиректору компании 
Владимиру Дауту. «Из-за пандемии мы 
не собирались в этом году в широком 
составе, – сообщил руководитель. – К 
сожалению, повлияла она и на дея-
тельность компании: падение произ-
водства в сравнении с 2019 годом со-
ставило порядка 20 %. Почти на 17 % 
уменьшились и объемы реализации. 
Но я уверен, что трудности – времен-
ные, трудиться мы умеем, и у нас есть 
положительные результаты».   

Собравшиеся аплодисментами встре-
тили присвоение высоких наград ра-
ботникам. Так, приказом министра Мин-
промторга России Дениса Мантурова за 
профессионализм, укрепление хими-
ческой промышленности и экономики 
края директору завода АКМ Александру 
Лысову присвоено звание «Почетный хи-
мик» (на снимке). Грамотой Минпромтор-
га России награжден и замначальника 
ПГЦ Алексей Юдинцев. Распоряжением 
губернатора края благодарственными 
письмами награждены начальник ПО-
РОТЦ Олег Витютнев, аппаратчик кон-
версии производства метанола Андрей 
Палкин, главный механик Александр 
Еске, помощник гендиректора Татья-
на Двинянинова, лаборант ЦПЛ Елена 
Красильникова, начальник ЦОРАСУ  
Александр Торсунов. Почетной грамо-
той краевого Минпромторга за успехи в 
работе награждены слесарь Сергей Ко-
репанов, аппаратчики Денис Коновалов 
и Евгений Смыслов, замначальника ПТО 
Андрей Сальвицкий, мастер Игорь По-
лозов, главный бухгалтер компании Еле-
на Щербакова и начальник ОАиМ Борис 
Гершонок. 

Решением городских властей Почет-
ной грамотой награждены около двух 
десятков авторитетных работников 
компании. За многолетний труд, при-
верженность предприятию на протя-
жении более 40 лет и в знак признания 
вклада в развитие компании в «Золо-
той фонд ПАО «Метафракс» занесены 
имена и портреты работников и вете-
ранов Ирины Шульпенковой, Сергея 
Устругова, Виктора Ваганова, Ильду-
са Фатыхова, Александра Помаскина, 
Николая Смолина, Фарита Гиниятова 
и Анатолия Одина. За плодотворный 
труд, личный вклад в развитие пред-
приятия в «Книгу почета» занесены 
имена и портреты работников с вру-
чением им свидетельств и денежной 
премии. Этой награды удостоены дис-
петчер ПТО Людмила Пушкина и на-
чальник производства метанола Сер-
гей Ситников.

ЗА ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ВКЛАД в раз-
витие «Метафракса» и многолетний 
труд отличившимся сотрудникам, от-
работавшим 30 и более лет, присвое-
но звание «Почетный ветеран ПАО 
«Метафракс». Награжденным вручили 
свидетельства, нагрудные знаки и де-
нежные премии. Зал чествовал аппа-
ратчика подготовки сырья и отпуска 

полуфабрикатов и продукции произ-
водства метанола Юрия Костерина, ап-
паратчика полимеризации ЦПП Ильду-
са Фатыхова, диспетчера ПТО Марину 
Оболенскую и начальника ОМОТ Елену 
Ивонину. 

ЕЖЕГОДНО В КОМПАНИИ проходит 
конкурс на лучшую научно-техниче-
скую работу среди молодых специ-
алистов. В этом году в состязании уча-
ствовали одиннадцать претендентов. 
В финал вышли четверо. Зал попри-
ветствовал оператора котельной про-
изводства метанола Илью Аликиева, 
аппаратчика конверсии производства 
метанола Егора Жукова, начальника 
смены цеха карбамида АКМ Омурбека 
Бектургунова и аппаратчика синтеза 
цеха пентаэритрита Александра Лущи-
кова.

ВЛАДИМИР ДАУТ лично вручил со-
трудникам заслуженные награды, по-
желав приумножения достигнутых 
высот в профессиональной сфере, а 
всему коллективу компании – здоровья, 
благополучия и успехов в наступаю-
щем году.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото Ольги ВОТИНЦЕВОЙ

ОТМЕЧЕН ТРУД ЛИДЕРОВ  
ПРОИЗВОДСТВА
В компании в торжественной 
обстановке состоялось 
награждение работников, 
добившихся высоких 
результатов в производственной 
деятельности. церемонию 
чествования лидеров посвятили 
65-летию Губахинского 
химического завода.
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Компания «Метафракс Кемикалс» со-
вместно с Пермским национальным 
исследовательским политехническим 
университетом (ПНИПУ) приступила к 
реализации на базе Уральского хими-
ко-технологического колледжа (УХТК) 
программы «Химическая технология 
неорганических веществ». 

ПРОЕКТ ПРЕДУСМАТРИВАЕТ обуче-
ние молодой смены специальности 
«Химическая технология органиче-
ских веществ» таким дисциплинам, как 
«Процессы и аппараты химической 
технологии», «Технология соединений 
связанного азота», «Общая химическая 
технология», «Системы управления 
ХТП», «Коллоидная химия» и «Энер-
готехнология». Преподавать губахин-
ским учащимся будут представители 
профессорско-преподавательского 
состава факультета химических тех-
нологий, промышленной экологии и 
биотехнологий ПНИПУ. Курс обучения 
рассчитан на два года. 

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ для третьекурсни-
ков УХТК состоялось в конце ноября. С 
приветственным словом к молодежи 
обратилась куратор проекта со сто-
роны университета, и. о. завкафедрой 
«Химические технологии», кандидат 
технических наук Асия Кобелева.

УСПЕШНОЕ ОСВОЕНИЕ этой новой 
не только для колледжа, но и для всей 
системы среднего профессионального 
образования Пермского края програм-
мы позволит значительно повысить 
уровень профессиональных знаний 
его выпускников. Кроме того, сократит-

ся продолжительность их дальнейшего 
обучения на заочном отделении фа-
культета химических технологий, про-
мышленной экологии и биотехнологий 
ПНИПУ. 

«Это совершенно новый формат наше-
го взаимодействия с компанией, мы 
обретаем уникальный и бесценный 
опыт, – отметила Асия Кобелева. – Ко-
манда «Метафракс Кемикалс» поста-
вила перед университетом задачу по 
реализации концепции подготовки 
для предприятия квалифицированных 
специалистов химического профиля. 
Научно-педагогические работники 
Пермского политеха разработали и 
приступили к выполнению программы 
профессиональной переподготовки 
учащихся Уральского химико-техно-
логического колледжа, которая на-
правлена на формирование у будущих 
химиков практико-ориентированных 
компетенций. Открытие программы и 
первые занятия показали взаимный 
интерес у ребят и преподавателей уни-
верситета: новый формат обучения, но-
вые знания для учащихся, новый опыт 
у преподавателей. Занятия, в том числе 
с использованием дистанционных об-

разовательных технологий, проводят 
доценты, кандидаты наук и старшие 
преподаватели факультета. В очеред-
ной раз выражаем благодарность «Ме-
тафраксу» за доверие и долгосрочное 
сотрудничество, благодаря этому укре-
пляются связи между промышленно-
стью и образованием, развивается хи-
мическая промышленность в регионе.

РЕАЛИЗАцИю ПРОЕКТА финанси-
рует компания «Метафракс Кеми-
калс» – стратегический партнер УХТК. 
Программа является частью иннова-
ционного проекта, предусматриваю-
щего реализацию концепции профес-
сиональной подготовки специалистов 
«Школа – колледж – «Метафракс» – вуз». 

«Порядка тысячи работников из более 
двухтысячного коллектива предприя-
тия в разные годы окончили это базо-
вое для нас учебное заведение, – под-
черкнул начальник отдела управления 
персоналом компании «Метафракс 
Кемикалс» Алексей Мазлов. – Выпуск-
ники колледжа работают практически 
во всех структурных подразделениях 
предприятия. «Метафракс» совместно 
с правительством края и администра-
цией округа серьезно вкладывается 
в развитие колледжа. Создан много-
функциональный центр прикладных 
квалификаций по направлению «Хи-
мические технологии», специализиро-
ванный центр компетенций «Ремонт 
технологического оборудования хими-
ческих производств», сооружен новый 
стадион, кардинально обновился му-
зей колледжа. Это важная составляю-
щая нашей стратегии по работе с пер-
соналом. Кроме того, все эти проекты 
работают на развитие нашего города». 

Максим ОБОРИН

РАБОТА НА РАЗВИТИЕ
«Метафракс» привлек 
преподавателей вуза к 
обучению учащихся колледжа в 
Губахе. 
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В НОМИНАцИИ «Новые 
материалы и химические 
технологии», учрежденной 
в 2019 году по инициативе 
«Метафракс Групп», лучшей 
была признана работа Але-
ны Варлашовой из Перми. 
Воспитанница детского тех-
нопарка «Кванториум Фото-
ника» представила участ-
никам конференции свою 
работу «Perm bio sorb Био-
НаноСорбент для нефти и 
нефтепродуктов». Проект на-
правлен на рекультивацию 
и экологическую реабилита-
цию объектов размещения 
отходов. Научный руководи-
тель – Дмитрий Кузякин.

В ЭТОМ ГОДУ по итогам 
региональных этапов для 
участия в финале было ото-
брано более 350 индиви-
дуальных и коллективных 
проектов с прототипами, 
выполненных школьника-
ми из 70 регионов России. 
Двенадцать лучших работ, 
отобранных жюри, пред-
ставят Россию на междуна-
родном «Конкурсе Лепин», 
крупнейшей и старейшей в 

Европе выставке изобрета-
телей. Конференция прошла 
при поддержке комитета 
Государственной Думы РФ 
по образованию и науке и 
крупнейших компаний стра-
ны.

В РАБОТЕ КОНФЕРЕНцИИ 
приняла участие советник 
председателя совета ди-
ректоров ПАО «Метафракс», 
депутат Законодательного 
собрания Прикамья Мария 
Коновалова.

«В этом году конференция 
впервые прошла в режиме 
онлайн, однако это совер-
шенно не повлияло на ак-
тивность участников. Радует, 
что пермские школьники – в 
числе лучших. Так, в нашей 
«химической» номинации в 
финал вышли сразу три ра-
боты из Пермского края. По-
здравляю Алену Варлашову 
и ее наставников с заслу-
женной победой. Надеюсь, 
что успех станет дополни-
тельной мотивацией для 
юных исследователей», – от-
метила Мария Валерьевна.

ВРУЧЕНИЕ ДИПЛОМА и по-
дарков Алене Варлашовой 
пройдет отдельно, когда из 
Москвы придут официаль-
ные документы.

СВОИМ ВПЕЧАТЛЕНИЕМ о 
работах участников также 
поделился заместитель ге-
нерального директора ООО 
«Инженерно-технологиче-
ский центр «Метафракс» 
Александр Михайлов, вы-
ступивший экспертом при 
оценке конкурсных проектов.

«Отрадно, что из Прикамья 
в этом конкурсе по направ-
лению «Новые материалы 
и химические технологии» 

много участников, можно 
сказать, что мы – «номер 
один» в стране. И в целом 
многие работы подготовле-
ны на высоком профессио- 
нальном уровне, демон-
стрируют оригинальные 
инновационные идеи и сме-
лые технические решения. 
Очень сильные проекты у 
Алены Варлашовой из Пер-
ми, Александры Ладихиной 
из Ивановской области и 
других авторов. Ряд идей 
мы взяли «на карандаш» для 
дальнейшей проработки в 
рамках группы», – заявил 
Александр Михайлов.

Максим ОБОРИН

В Перми состоялось награждение по-
бедителей седьмой ежегодной пре-
мии «Твердые знаки», учрежденной 
газетой «Коммерсантъ-Прикамье». 

РЕДАКцИЯ ВЫБРАЛА наиболее 
ярких представителей делового со-
общества по итогам 2019-2020 годов в 
восьми номинациях в самых разных 
отраслях экономики и общественной 
жизни Прикамья. 

В ЭТОМ ГОДУ «Метафракс» вновь высту-
пил бизнес-партнером премии. Пред-

седатель совета директоров компании, 
двукратный лауреат премии «Твердые 
знаки» Армен Гарслян вручил награду 
генеральному директору «Уральского 
завода противогололедных материа-
лов» Дмитрию Пылеву за производство 
обеззараживающих жидкостей. 

«Сегодня я вручаю награду компании 
«УЗПМ» за вклад в экологические про-
екты. Мы гордимся тем, что компания 
основана и работает на территории 
Пермского края. Рад, что мы партне-
ры и вместе двигаемся вперед. Желаю 

процветания и успехов», – отметил Ар-
мен Гарслян. 

Кирилл ПЕРОВ 

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИх
В Москве на площадке Государственной Думы 
РФ прошел финал седьмой Всероссийской 
конференции «юные техники и изобретатели». 

ЗНАК УВЕРЕННОСТИ И ТВЕРДых  
РЕШЕНИЙ

Премия «Твердые знаки» была уч-
реждена в 2014 году, тогда номинанты 
определялись посредством опроса 
руководителей компаний, работаю-
щих в различных сферах экономики. 
В этом году лауреатов премии отби-
рала пермская редакция газеты «Ком-
мерсантъ». Компания «Метафракс» 
дважды получала награду «Твердые 
знаки» – в 2015 и 2017 годах.

социальное партнерство      М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П
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М Е ТА Ф РА КС     день энергетика

«В ШКОЛЬНЫЕ ГОДЫ у меня 
проявился интерес к точным 
наукам, – вспоминает Вла-
димир Викторович. – И во 
многом благодаря педагогу 
15-й школы Валентине Ку-
рышевой я полюбил физику, 
углубленно занимаясь с Ва-
лентиной Михайловной на 
факультативах. В 22-й школе 
благодаря особой методике 
преподавания физики учи-
телем Галиной Юдиной я 
окончательно выбрал буду-
щую профессию. Но физика 

– это было для ума и души, а 
для тела я увлекся самбо – 
занимался в секции, хоро-
шо плавал. За рекордами не 
гнался, но любовь к спорту 
осталась на всю жизнь».

По мнению собеседника, в 
1980-е годы в школах проф-
ориентации уделяли особое 
внимание: «При 4-й шахте в 
Губахе действовал учебно-
производственный комби-
нат, там готовили будущих 
электриков, слесарей, по-
варов. Я освоил азы про-
фессии и даже получил 3-й 
квалификационный разряд. 
Помню, экзамены принимал 
заместитель главного энер-
гетика химзавода Виктор 
Пономарев, и сдать их было 
весьма непросто». 

Но на этом поиски своего 
места в энергетике у Вла-
димира не завершились: он 
успешно освоил специаль-
ность слесаря по ремонту 
КИПиА в Пермском ПТУ-25. 
Защитив дипломную рабо-
ту, Володя, облаченный в 
мае 1989 года в солдатскую 
форму, бодро вышагивал в 

строю новобранцев войск 
связи в одной из частей в 
Воркуте.

ОТСЛУЖИВ, осенью 1991-
го поступил в цех метано-
ла слесарем по ремонту 
КИПиА. «Мы с коллегами 
решали широкий круг за-
дач, – говорит Владимир 
Викторович. – Но мои ожи-
дания не оправдались: я не 
нашел того, чем мечтал за-
ниматься. Мне предложили 
перейти электриком в За-
падно-Уральское монтаж-
ное управление. Но вскоре 
разразился экономический 
кризис, компания развали-
лась, и я вернулся на «Ме-
тафракс». 

В ИюЛЕ 1997 года Владимир 
поступил в цех электроснаб-
жения – в электротехниче-
скую лабораторию монте-

ром 4-го разряда. «Многих 
коллег я знал лично, мы 
вместе осваивали специ-
альность в УПК, на практи-
ке бывали в ЦЭС. Встретил 
меня дружный коллектив, и 
коллеги помогли быстро ос-
воиться на новом рабочем 
месте. Своим наставником 
по подходу к работе и по эф-
фективности решения тех-
нических вопросов считаю 
бывшего инженера лабора-
тории Валерия Быкова – че-
ловека с фундаментальными 
знаниями и богатым опытом. 
Когда он решал задачи лю-
бой сложности, ошибок там 
не могло быть в принципе. 
Для меня этот подход стал 
железным правилом», – за-
являет руководитель. По его 
мнению, благодаря настав-
ничеству коллег нынешний 
коллектив цеха в состоянии 
решать любые задачи. 

В 1999 ГОДУ Владимир 
поступил в Кизеловский 
горный техникум, освоил 
специальность подземно-
го электрика заочно и за-
вершил в 2003 году учебу с 

красным дипломом. «В ла-
боратории я работал монте-
ром до 2003 года, – говорит 
собеседник. – Проводил ре-
гламентные работы на ре-
лейной защите и автомати-
ке, измерения и испытания 
электрооборудования, за-
нимался преобразователя-
ми частоты и устройствами 
плавного пуска электропри-
водов. Поступил на заочный 
электротехнический факуль-
тет Пермского политехни-
ческого института. Считаю 
правильным поступление 
в вуз после нескольких лет 
работы по профессии. Я, ос-
воив на практике основы ре-
месла, уже нуждался в более 
углубленных знаниях. И я их 
впитывал, как губка». 

К слову, еще до окончания 
техникума с подачи началь-
ника ЦЭС Василия Ямщи-
кова Владимира приняли 
инженером участка по об-
служиванию преобразова-
тельной техники и электро-
приводов. А через пять 
месяцев первокурсник-за-
очник Пермского политеха 

ЭЛЕКТРИКОМ МЕЧТАЛ СТАТЬ С ДЕТСТВА
Начальник цеха электроснабжения компании Владимир Изместьев с детства любил физику, прошел 
трудовой путь от электромонтера до руководителя и уверен, что любимая работа может сделать 
человека счастливым.

Владимир ИЗМЕСТЬЕВ (на снимке в центре, с коллегами) 
родился в январе 1971 года в семье работников Губахин-
ского химзавода. «Моя профессиональная связь с компа-
нией началась задолго до моего рождения», – шутит Вла-
димир Викторович. Окончил 22-ю школу, Кизеловский 
горный техникум и Пермский политехнический институт.
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был назначен начальником 
участка. «Не поверите, были 
моменты, когда я с нетер-
пением ожидал окончания 
отпуска, горя желанием оку-
нуться в интересную работу, 

– улыбается Владимир. – Шел 
монтаж нового оборудова-
ния, и я очень хотел участво-
вать в работах».  

В 2007-М, когда Владимир 
окончил вуз, Василий Се-
менович назначил его на-
чальником отделения по об-
служиванию оборудования 
технологических и вспомо-
гательных цехов. И пять лет, 
до 2012 года, он с энтузиаз-
мом вместе с коллективом 
цеха участвовал в развитии 
предприятия в части обе-
спечения бесперебойности 
электроснабжения. 

В 2012 ГОДУ последовало 
назначение на пост замна-
чальника цеха электроснаб-
жения. И вместе с началь-
ником Павлом Лизуновым 
они взяли на себя полноту 
ответственности за положе-
ние дел. «Я стал курировать 
все технические вопросы, а 
Павел Викторович решал 
организационные пробле-
мы, – говорит руководитель. 

– Спустя четыре года, в июле 
2016-го, я возглавил цех, а 
Павла Викторовича назна-
чили главным энергетиком 
строящегося комплекса 
АКМ».

– Как можно описать двумя 
словами пройденный путь 
в компании?

– За последние годы рас-
ширился спектр применяе-
мого в компании электро-
оборудования различных 
производителей, полностью 

усовершенствовалась эле-
ментная база аппаратуры, 
изменилась философия ее 
построения. Расширился 
перечень оборудования, 
работающего на специали-
зированном программном 
обеспечении. Это новый 
этап в развитии, и поэтому 
работать стало еще интерес-
нее. Я желаю коллегам креп-
кого здоровья и успехов в 
нашей непростой работе. 

РЕКОНСТРУКцИИ СЕТЕЙ  
ОЖИДАЛИ ДЕСЯТИЛЕТИЯ

Уже близко к завершению 
возведение комплекса 
АКМ. Специалисты служ-
бы главного энергетика 
обеспечивают временное 

электроснабжение строй-
площадки, проводят пу-
сконаладочные работы на 
объектах электрораспре-
деления. Участвуют они и в 
приеме новых подстанций, 
и в подаче напряжения. А 
главная подстанция ГПП-3 
комплекса уже второй год 
обслуживается персоналом 
цеха электроснабжения 
компании.

Уходящий год, по словам со-
трудников службы главного 
энергетика, стал не только 
временем свершения пла-
нов, но и решением одно-
го из важнейших вопросов 

– повышения надежности 
внешнего электроснабже-
ния. «Аварийные отключе-
ния, посадки напряжения во 
внешних сетях 110 кВ крайне 
негативно влияют на непре-
рывность технологического 
процесса, – поясняет глав-
ный энергетик компании 
Александр Семин. – Сбои в 
работе требуют новых затрат 
на энергоресурсы и приво-
дят к недовыпуску продук-
ции».  

Александр Семенович по-
яснил, что обращения в ОАО 
«МРСК Урала» были услы-
шаны, принято решение по 
глубокой реконструкции пи-
тающих «Метафракс» линий 
110 киловольт. «Работы раз-
били на три этапа, – сообща-
ет руководитель. – Первый, 
предусматривающий ре-
конструкцию двух линий от 
ПС «Горная» до «Метафрак-
са», уже закончен. Надеюсь, 
оставшиеся работы завер-
шатся в указанные сроки». 

По мнению главного энерге-
тика, реконструкция в разы 
снизит аварийные отключе-
ния, и компания будет ста-
бильно работать. «Такой гло-
бальной реконструкции не 
было с момента строитель-
ства этих линий, – подчерки-
вает Александр Семенович. 

– Благодарим руководство 
«МРСК Урала», филиал «Пер-
мэнерго» за понимание и 
конструктивное сотрудниче-
ство». 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Цех электроснабжения отвечает за бесперебойную рабо-
ту электрооборудования компании. Под контролем элек-
триков находятся 40 подстанций, более 400 километров 
кабелей, 3 тыс. электродвигателей, 4,5 тыс. светильников, 
90 трансформаторов и сотни единиц другого оборудова-
ния. ЦЭС – организованная мобильная структура с гра-
мотными кадрами, способными решать сложные произ-
водственные задачи. При росте цен на энергоресурсы 
особое значение приобретает энергосбережение, и в 
компании внедрены технологии, не позволяющие осла-
бить ее позиции на рынке.

Электромонтеры цЭС Александр КАЛМЫКОВ и Дмитрий МАРТюШЕВ, мастерски 
выполнившие фигуру быка уверены, что наступающий год подарит спокойствие 
и стабильность. Символ года поможет реализовать планы и защитит от проблем в 
бизнесе, финансах и в семейных отношениях.
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КОНКУРСНАЯ НЕДЕЛЯ

Все креативные, активные молодые 
работники компании 7 декабря ушли 
в онлайн. Именно в этот день в груп-
пах МОМ в социальных сетях старто-
вала конкурсная неделя. Ежедневно 
конкурсы обновлялись, и участников 
ждали все более сложные задания. 
Найти в личных фотоархивах и выло-
жить необычные фотографии с меро-
приятий молодежной организации, 
подготовить оригинальное поздрав-
ление «молодежке», ну и одно из са-
мых сложных – окунуться в историю 
образования МО и ответить на вопро-
сы викторины. 

Многие ли из вас помнят, что свое на-
чало молодежная организация «Ме-
тафракса» берет с совета молодых 
специалистов, который был создан в 
2002 году по инициативе заместителя 
генерального директора по персона-
лу и социальным вопросам Рашида 
Шакирова? А кто был первым пред-
седателем МО? Работники, молодые 
не по паспорту, а по состоянию души, 
помнят, что в статусе МО молодежь за 
собой повела Оксана Сычкова. Ну а 
дольше всех этот пост занимал Денис 
Коновалов. В 2006 году у «молодеж-
ки» появился свой логотип, и на пред-
приятии начал работать молодежный 
портал. 

КОНКУРСНАЯ НЕДЕЛЯ выдалась на-
сыщенной, участники в полной мере 
проявили активность и креативный 
подход. Лучшими в этом юбилейном 
калейдоскопе заданий оказались: в 
конкурсе репостов – Максим Мулюков, 
Олег Баранов, Юлия Шилова и Алек-
сандр Пирогов; в номинации «Знаток 
истории молодежки» победителем 
стала Наталья Половинченко, в номи-
нации «Молодежный сам себе режис-
сер» – Василий Сажин, «Талантливым 
поэтом молодежки» признана Викто-
рия Юрлова, а «Золотыми руками мо-
лодежки» назван Александр Марусин. 
Также организаторы выделили самых 
активных участников конкурсной не-
дели – Зарину Трубинову, Александра 
Марусина, Максима Гагаринова, Кри-
стину Стряпунину, Василия Сажина, 
Наталью Половинченко, Викторию 
Юрлову и Романа Зобнина. Все побе-
дители награждены юбилейными по-
дарками.

ОТДЕЛЬНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ от всех 
представителей МО – педагогам и уча-
щимся УХТК за интересное, доброе и 
теплое видеопоздравление.

НОВЫЙ ЛИДЕР 

15-ЛЕТНИЙ юБИЛЕЙ команда моло-
дежной организации «Метафракса» 
празднует не только в необычном 

формате, но и с новым председате-
лем. Галину Ефименко на посту лидера 
молодых, активных и креативных ра-
ботников сменила Дарья Шулепова. 
Она выпускница экономического фа-
культета Пермского национального 
исследовательского университета, на 
«Метафраксе» трудится уже пятый год 
бухгалтером по налоговому учету. Все 
это время она активно участвует в жиз-
ни «молодежки». 

Даша – молодой специалист, активист-
ка, спортсменка, симпатичная, очень 
открытая, коммуникабельная и отзыв-
чивая девушка. Не сомневаемся, что 
все у нее получится, а дружная коман-
да молодых коллег ее обязательно под-
держит и поможет.

«В нашей молодежной организации 
есть отличные добрые традиции, кото-
рые создали председатели и активисты 

15-ЛЕТИЕ ОНЛАЙН
В декабре молодежной организации «Метафракс Кемикалс» исполнилось 15 лет. Традиционного 
торжества в связи с ограничительными мерами не случилось, но молодые работники компании 
собрались дружной командой онлайн и отпраздновали юбилей в социальных сетях с конкурсами и 
подарками.  

Сегодня любой молодой работник 
компании «Метафракс» в возрас-
те до 35 лет является полноправ-
ным участником молодежной ор-
ганизации. Молодые работники 
организуют обучающие семинары 
для молодежи школ Губахи, честву-
ют ветеранов, занимаются спортом, 
туризмом, творчеством, участвуют в 
волонтерских и благотворительных 
акциях.
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до меня. Безусловно, мы будем их под-
держивать и вносить что-то новое, что 
тоже оставит свой след в жизни моло-
дежи предприятия. Также хотелось бы 
как можно больше привлечь молодых 
сотрудников в яркую и разносторон-
нюю жизнь «молодежки», стать одной 
сплоченной командой, которая сможет 
найти свое место и призвание в компа-

нии, где каждый сможет реализовать 
и раскрыть свой потенциал, пробовав 
себя в чем-то новом», – поделилась сво-
ими планами Дарья.  

К слову, из молодежной организа-
ции «Метафракса» «выросли» крепкие 
профессионалы, руководители струк-
турных подразделений компании, 

краевые депутаты Законодательного 
собрания и даже министры. 

Желаем молодежной организации 
сплоченности, созидательных идей, 
движения только вперед, высоких ру-
бежей и веры в свои силы. 

Ольга ИВАНОВА 

В преддверии Нового 2021 года мы ре-
шили поинтересоваться у сотрудников 
«Метафракс Групп», какими знамена-
тельными событиями запомнился им 
уходящий год, и чего они ожидают от 
наступающего?  

Томас Ник, руководитель отдела про-
даж и маркетинга химической про-
дукции «Метадинеа Австрия»: 

«После удачного начала 2020 года 
очень быстро и отчасти неожидан-
но начались изменения в нашей по-
вседневной жизни и работе. Прак-
тически в течение одного дня были 
запрещены командировки и связан-
ные с ними личные встречи с дело-
выми партнерами. Также личные 
контакты были ограничены и внутри 
компании. Но, оглядываясь назад, я 
был приятно удивлен, как быстро 
люди смогли приспособиться к из-
менившемуся стилю работы. Про-
екты продолжали реализовываться, 
мои коллеги благодаря своему та-
ланту к импровизации и личной ак-
тивности смогли найти решения тех 
вопросов, которых до этого не воз-
никало. 

Я надеюсь, что 2021 год наградит нас 
за ту надежность, которую наша компа-
ния продемонстрировала своим кли-
ентам в 2020 году. Я жду увеличение 
спроса на нашу продукцию и верю в 
дальнейшее развитие «Метадинеа». 
Кроме этого я ожидаю долговремен-
ные изменения в рабочей и повсед-
невной жизни людей». 

Станислав Носков, генеральный ди-
ректор ООО «Метафракс-Информ»:

«2020 – год трудный и интересный 
одновременно. IT-служба столкнулась 
с беспрецедентным вызовом, связан-
ным с пандемией и ее последствиями. 
Удаленная работа, проведение пере-
говоров в онлайн-формате и прочее 
внесло существенные изменения в 
работу нашей компании. В ограни-
ченные сроки были реализованы IT-
решения, позволившие поддержать 
наших заказчиков в это трудное время. 

Надеюсь, что наступающий 2021-й бу-
дет не хуже 2020-го. Жду стабилизации 
ситуации».

Ирина Боева, помощник руководите-
ля Орехово-Зуевской площадки ком-
пании «Метадинеа»:  

«Отвечая на первый вопрос, однознач-
но могу сказать, что уходящий год за-
помнился мне грандиозным событием 
в жизни каждой семьи – рождением 
ребенка! И 2020 год, несмотря на сло-
жившуюся из-за вспышки корона-
вируса нелегкую ситуацию, был для 
меня самым счастливым. Я думаю, что 
не только меня, но и все человечество 
2020 год научил думать по-другому, ви-
деть и ценить главное в жизни, иметь, 
несмотря ни на что, положительный 
настрой и, находя опору и поддержку 
в этом, принимать нелегкие решения.

От наступающего года ожидаю также ра-
достных событий! И в следующем году 

хочу пожелать своим коллегам настолько 
грандиозно счастливого события, кото-
рое бы затмило все неудачи в 2020 году».

Евгений Халезов, начальник отдела 
логистики и ВЭД филиала «Метади-
неа» в Губахе:

«Уходящий год прошел в условиях ка-
рантина, но благодаря хорошей лет-
ней погоде удалось больше времени 
провести с семьей на природе. А по 
окончании летнего сезона начался но-
вый для нашей семьи этап – сын пошел 
в 1-й класс.

Мои ожидания от 2021 года – оконча-
ние пандемии, чтобы в следующем 
году мы перестали видеть в других лю-
дях источник опасности, чтобы могли 
без лишних сомнений, со спокойной 
душой навещать своих родителей, ба-
бушек и дедушек, встречаться с дру-
зьями, а также путешествовать.

Пусть Новый 2021 год, что в дверь сту-
чится, принесет коллегам только сча-
стье, здоровье и положительные эмо-
ции! Удача пусть сопутствует весь год, 
улыбки и смех пусть озаряют ваши 
лица. Пусть исполнятся все желания, 
которые вы загадаете под бой куран-
тов. Благополучия и успехов во всех 
начинаниях вам и вашим близким!».

Остается лишь пожелать, чтобы все 
сказанное обязательно исполнилось! 
С Новым годом! 

Ольга ВОТИНЦЕВА

новогодний опрос     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

ПУСТЬ ВСЕ ЗАДУМАННОЕ СБУДЕТСЯ!
Приближаются всеми любимые новогодние праздники. А казалось бы, еще совсем недавно 
начинающийся Год Крысы сулил нам успех и удачу, но принес новый вирус, а с ним – пандемию, 
ограничения и кризис. Самым популярным словом года стала «корона», а главными атрибутами  
2020-го – защитные маски, перчатки и антисептики.
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Во Дворце культуры «Энергетик» со-
стоялось историческое событие в куль-
турной жизни города. Впервые жители 
Губахи услышали звучание органа, а 
также познакомились с творчеством 
музыкантов струнного квартета и со-
листки «Вивальди-оркестра» Светланы 
Полянской. Концерт состоялся благо-
даря активному многолетнему сотруд-
ничеству ПАО «Метафракс», депутатов 
Законодательного собрания Пермско-
го края Армена Гарсляна, Марии Коно-
валовой и Пермской краевой филар-
монии.

ПОЛТОРА ЧАСА КОНцЕРТА пролете-
ли, по словам зрителей, как один миг. 
Музыканты международного уровня 
представили шедевры классической 
музыки. 

Губахинцы остались в восторге от 
мелодичного сопрано солистки «Ви-
вальди-оркестра» Светланы Полян-
ской, которая выступает на таких 
сценах, как Большой зал Московской 
консерватории. Громкими овациями 
наградили жители города и музыкан-
тов струнного квартета имени Сергея 
Рахманинова. Эти участники Перм-
ского фестиваля органной музыки 
приехали на Урал из Сочи. Коллектив 
образован на базе Сочинской госу-
дарственной филармонии, а назва-
ние в честь великого композитора 
было одобрено в 1995 году его вну-
ком.

Конечно, в истории культурной жизни 
Губахи навсегда останется тот факт, что 
впервые со сцены Дворца культуры 
звучали звуки органа – одного из древ-
нейших музыкальных инструментов. 
Его история насчитывает несколько ты-
сяч лет. А творила волшебство музыки 
титулярная органистка Римско-католи-
ческого кафедрального собора Москвы 
Марина Омельченко. 

КОНцЕРТ БЫЛ ПРОВЕДЕН со строгим 
соблюдением эпидемиологических 
норм: зрители рассажены в шахматном 
порядке, соблюден масочный режим, в 
свободном доступе установлены сани-
тайзеры. 

Музыканты приехали в Губаху и, не-
смотря на восемь часов пути туда и об-
ратно, остались довольны приемом и 
публикой.

«Спели, сыграли концерт в Губахе! Спа-
сибо всем! Изголодавшаяся по живо-
му исполнительству публика устрои-
ла овацию, стоя. Артисты работали с 
огромным рвением и упоением. Пре-
красный прием и атмосфера!» – поде-
лилась своими впечатлениями после 
концерта Светлана Полянская. 

Артисты в своем вступительном слове 
признались губахинцам, что это их пер-
вый концерт за долгое время ограни-
чений, связанных с пандемией коро-
навируса. Они соскучились по живым 
эмоциям и отклику зала, которые не-
возможно получить, выступая онлайн. 

ПОИСТИНЕ НЕБЕСНОЙ КРАСОТЫ му-
зыка органа и скрипок, замечательный 
вокал подарили губахинцам волшеб-
ный вечер. 

«Начиная с самого первого фестиваля 
(15 лет назад), кроме Перми меропри-
ятия вовлекают в свою орбиту и малые 
города Пермского края. Орган-пози-
тив – камерный вариант инструмента-
исполина, который был приобретен 
вместе в большим стационарным ор-
ганом в 2003 году, побывал в Березни-
ках, Чайковском, Лысьве, Кудымкаре, 
Кунгуре, Краснокамске, Чусовом, Соли-
камске, Нытве, Чернушке, Верещагино, 

Добрянке, с. Култаево. Благодаря такой 
инициативе руководства филармонии 
слушателями международных орган-
ных фестивалей стали тысячи жителей 
Прикамья. В Губахе позитив побывал 
впервые. Поскольку опыт транспорти-
ровки большой, трудностей с достав-
кой не возникало, – рассказала дирек-
тор Пермской краевой филармонии 
Галина Кокоулина. – Начиная с десято-
го юбилейного фестиваля, все концер-
ты транслировались в режиме онлайн 
в территории края в рамках проекта 
«Виртуальный концертный зал». На се-
годняшний момент у Пермской филар-
монии 25 филиалов ВКЗ. Губаха в про-
екте с апреля 2015 года».

РОССИЙСКИЕ МУЗЫКАНТЫ, на полго-
да лишенные возможности гастролиро-
вать за рубежом, а где-то и по стране, с 
энтузиазмом откликнулись на творче-
ское предложение Пермской филар-
монии в рамках юбилейного фестиваля. 
Титулярная органистка Римско-католи-
ческого кафедрального собора Москвы 
Марина Омельченко, выступающая в 
крупнейших соборах мира, струнный 
квартет имени С.В. Рахманинова (Сочи) 
и обладательница прекрасного голоса, 
лауреат международных конкурсов, со-
листка «Вивальди-оркестра» Светлана 
Полянская были приятно удивлены и 
поражены горячим приемом жителей 
Губахи.

Ульяна БАЖАНОВА 
Фото Владимира ИМАЙКИНА 

В ГУБАхЕ ВПЕРВыЕ ПРОЗВУЧАЛ ОРГАН
В рамках XV Международного 
фестиваля органной музыки 
в Губахе выступили струнный 
квартет из Сочи и московская 
органистка Марина Омельченко.


